



1837 la primera máquina de vapor aplicada a la sedería. Exigió una segunda tasación del lugar y, finalmente, se le permitió que pagara el 1,5% del censo, en lugar del habitual 3%.

Dupuy, en ese proceso de desamortización, compró también los conventos del Socorro (actual Colegio Jesús y María) y de San Felipe, ubicado en la unión de las calles Guillem de Castro y Quart de fora. A pesar de existir una mejor oferta por parte de Miguel Arbués, que había ofrecido pagar al contado la suma estimada y de reconocer un censo del 3% sobre la cantidad valorada para el solar (mientras que Dupuy pagaría más tarde y solo el 2% del censo), se le adjudicarían también a Dupuy. Ambos solares los vendería poco después, como había hecho con el de Jesús; en este caso a José Arana, vecino de Madrid.

Una vez vendido el Convento de Jesús a Dotrés, el nuevo propietario lo habilitó como fábrica de hilaturas de seda a través de la sociedad Dotrés, Clavé y Fabra. Posteriormente sería adquirido por la Diputación de València, que en 1867 lo destinó a alojar el histórico manicomio fundado por el padre Joan Gilibert Jofré en 1409, y que hasta ese momento se ubicaba en el edificio del antiguo hospital General, del que se trasladaron 80 internos. Este 'Hospital de Ignoscents, Folls e Orats' fue fundado por el religioso tras presenciar la agresión a un enfermo mental, y se convirtió en su momento en la primera instalación psiquiátrica del mundo.

El 16 de junio de 1989 la Diputación de València cerró definitivamente el manicomio de Patraix-Jesús. Sus últimos internos fueron trasladados unos días antes al psiquiátrico de Bétera, inaugurado en 1973, y a otros centros. En la actualidad, el conjunto de edificios se destina a Archivo de la Diputación, centro de salud de la Conselleria de Sanidad, Junta Municipal de Patraix y un colegio público.

Como el Convento de Jesús fue utilizado durante muchos años como psiquiátrico, algunos dichos muy comunes en la ciudad de València hacen referencia a este hecho: como "anar camí de Jesús" (ir camino de Jesús), aplicado a una persona que parece haber perdido la razón.

Este otro dicho propone que la mala vida podía llevar a perder por el camino directo a perder el juicio, y ese camino solo conducía a Jesús, o sea, al manicomio:

"El que dels amics es fia, de dones, vi i aguardent, parará en un hospital o en Jesús, que és el mateix". (El que de los amigos se fía, de mujeres, vino o aguardiente parará en un hospital o en Jesús, que es lo mismo).

### **Información general**

**Dirección:** Beato Nicolás Factor, 1.

## **Accesibilidad**

**Acceso:** Acceso a la acera con rebaje. Acceso al parque interior sin obstáculos.

**Aparcamiento:** Plaza PMR cercana en Av. Gaspar Aguilar 7